



Lecture de la Bible

# A l'écoute du texte

## Le spiritisme dévoilé

Matthieu 24.23-27

### Question brise-glace :

Que supporte-on plus facilement, la  
chaleur ou le froid ?



Matthieu 24 et 25 proposent un discours prophétique de Jésus. Il s'agit d'une prédication des choses à venir concernant Jérusalem et sa seconde venue. L'objectif de Jésus n'est pas de gratifier la curiosité de ses disciples mais surtout de guider leurs consciences et conversations.

### JE M'APPROCHE

### J'OBSERVE

Parallèlement aux prophéties générales pour la direction et l'encouragement des croyants, Jésus choisit de prêcher ce sermon prophétique à la fin de son ministère terrestre. Tout comme l'Apocalypse est le dernier livre du Nouveau Testament et que les livres prophétiques de l'Ancien Testament y sont rangés à la fin, pour nous autres, il y a une sensibilisation à la nécessité d'être tout d'abord enracinés dans les vérités et devoirs de base, de bien les digérer, avant de s'intéresser à ce qui est plus sombre et difficile. Autrement, c'est courir tout droit dans le mur de la confusion en commençant la Bible par le mauvais bout. Dans Matthieu 24, premièrement, on y observe les circonstances du discours prophétique (vv. 1-3), puis, le discours prophétique dans lequel Jésus décrit une liste d'événements divers. De manière spéciale, cette description est en lien, d'une part, avec la destruction de Jérusalem avec la ruine ultime du temple et de la nation juive, et d'autre part, elle fait référence, à la fin des temps, à l'événement exceptionnel du retour de Jésus ainsi qu'aux signes annonciateurs auxquels il faudra prêter attention (vv. 4-31). En effet, c'est dans ce contexte, entre les vv. 23 et 27, que Jésus révèle que son retour sera précédé d'une montée du spiritisme caractérisée par l'apparition publique de pseudos christs, de pseudos prophètes, de signes, de prodiges et de présages.

### J'ADHERE

Le spiritisme est belle et bien une réalité qui concerne tout le dynamisme du malin pour détourner l'esprit des humains de la vérité enseignée par Jésus. Clairement, le spiritisme est une « doctrine fondée sur l'existence, les manifestations et les enseignements des esprits, le plus souvent des esprits humains désincarnés. Un humain incarné est employé comme médium entre le monde des humains et le monde des esprits lors des séances spirites ». (Dictionnaire Larousse).

Loin d'ignorer le phénomène, voire de le minimiser, Jésus annonce, sans ambiguïté, que le spiritisme sera affiché avec intensité à la proximité de son retour. En conséquence, loin de céder à la panique ou à la peur, il convient d'être sur ses gardes et de compter sur la capacité de Jésus à nous en protéger comme le rappelle Saint Jean : « *Nous savons que quiconque est né de Dieu ne pêche point ; mais celui qui est né de Dieu se garde lui-même, et le malin ne le touche pas. Nous savons que nous sommes de Dieu, et que le monde entier est sous la puissance du malin. Nous savons aussi que le Fils de Dieu est venu, et qu'il nous a donné l'intelligence pour connaître le Véritable ; et nous sommes dans le Véritable, en son Fils Jésus Christ* ». (1 Jean 5.18-20). *Oui, par la puissance de Esprit, le Saint-Esprit, la victoire est assurée : « car tous ceux qui sont conduits par l'Esprit de Dieu sont fils de Dieu. »* (Romains 8.14). Il n'y a aucune crainte à avoir face à la montée des forces et manifestations spirites que Jésus prédit comme des signes annonciateurs de sa seconde venue alors qu'il nous invite à vivre sous l'influence du Saint-Esprit.

### JE PRIE

Cher Jésus, je te remercie pour la promesse de ton retour. Dans l'attente, que ton Esprit-Saint m'accompagne et me permette de discerner toutes les influences de l'ennemi. Béni soit ton saint nom. *Amen*.

